
新闻热线：（0564）3936678 编辑部:3936656 广告部:3836661 发行部:3936675 传真：3936680 印务公司：3630389 3632811想知道更多新闻，请点击新浪微博@六安发布 六安新闻网（在线读报）网址：h t t p : / / w w w . l u a n i n f o . c o m / 编辑部邮箱：w x r b s b j b 2 0 1 2 @ 1 6 3 . c o m

代号25——— 29皖西日报社出版 国内统一刊号CN34-0013 今日4版中共六安市委主管主办

第第1111774488期期

202244年88月2211日 星期三三
农农历历甲甲辰辰年年七七月月十十八八

泉水龙虾、金寨篮茶、竹木草制品、
大别山板栗……随着对外开放水平的持续
提升，我市特色农产品“走出去”的渠道
更多、市场更广，“六安好物”正持续释
放外贸稳增长的新动能。

“我们出口的龙虾产品，在海外很热
销，今年出口量猛增，海关专门设立了出
口小龙虾产品属地查检‘绿色通道’，随
报随检、即检即放。”作为金寨县的小龙
虾出口“明星”企业，安徽省兴合水产有
限公司负责人甘世东这样说道。

一方水土，养一方“特产”，因地制
宜发展乡村特色农业，围绕“土特产”做
文章，是实现革命老区经济高质量发展的
一条重要途径。依托大别山区的优良水
质，小龙虾“爬”上了全球餐桌，顺势成
了我市优势出口农产品之一。

从备案、养殖、加工到出口，全链条
全方位监管，六安海关督促指导企业加强

对微生物等项目指标自检自控，提升质量
管控水平，助力小龙虾等特色水产品安全
出口。2024年1至7月，全市出口水产品
9720万元。

小龙虾“游”出海外，大别山茶香也
“飘”到了欧美。不仅是六安瓜片、霍山
黄芽，金寨篮茶、黄大茶也享誉世界。以
往春茶十分畅销，由于政策不熟悉、采摘
习惯等原因，夏秋茶销量却不怎么好，资
源没有得到很好的挖潜。如今，这个现状
改变了。

六安海关多次深入金寨乡镇，配合当
地干部一起，耐心向茶农宣传发放茶叶出
口普法服务包，引导夏秋茶采摘。配合合
肥海关精准指导茶企加强基地茶园管理、
生产流程质量把控，提高茶企的质量管理
能力，助力茶叶出口提质增效。据统计，
金寨县已完成11家出口茶叶基地备案。

截至目前，金寨大湾村已采摘夏秋茶

鲜叶3 . 2万斤，制成8000多斤干茶，帮助
当地茶农增收16万元。通过提供精准普
法“点单式服务”，让茶农及当地茶企，
更多了解和掌握茶叶出口标准要求，更好
打开海外市场。

竹木草及其制品出口，是我市另一优
势产业。六安海关申请开展出境竹木草制
品远程查检改革试点，相比现场查检作业
模式，远程模式下，从企业预约到查检完
毕，平均时长由3天压缩至0 . 5天以内。自
2023年10月试点以来至今年7月，六安海
关通过远程作业模式，共对14家企业检查
放行进出口货物92批次。经汇总测算，可

节省企业物流、仓储等经济成本约55 . 2万
元，减少海关外勤执法184人次，减少外勤
交通里程1 . 84万公里，执法效能提升5倍，
节省直接执法成本约2 . 76万元。

党的二十届三中全会提出，完善高水
平对外开放体制机制，明确“深化外贸体
制改革”，就“稳步扩大制度型开放”
“优化区域开放布局”等作出一系列改革
部署。六安海关牢固树立改革意识，推动
高水平开放，认真落实“关助发展”工
程，加强政策宣讲与培训，着力培育外贸
主体，提升服务企业质效，持续为老区经
济社会高质量发展增添新动能。

向新求质 扬帆出海
———“六安好物”从田间地头走向全球

本报记者 储著坤 通讯员 刘秀

新新时时代代 新新征征程程 新新伟伟业业

8月18日下午，六安火车站，教练、
家长鼓励在第八届全国青少年无人机
大赛中勇夺操控类“魁地奇”无人机足
球团体赛冠军（3v3初中组）、六安市第
九中学的同学们努力学习、再接再厉。
据了解，8月15日至18日，2024中

国航空科普大会暨第八届全国青少年
无人机大赛在重庆南坪国际会展中心
进行。我市代表队在裕安区航空航海
模型协会的牵头组织下，在此次大赛
操控类“魁地奇”无人机足球团体赛中
荣获两项冠军、一项亚军和一项季军
的优异成绩。据悉，本届全国青少年无
人机大赛共17000余名参赛选手在操
控、编程、组合、虚拟、创意5大类别的
23个赛项80个组别中展开激烈角逐。
全国青少年无人机大赛是教育部

批复的面向中小学生全国性赛事活动
之一，是首个覆盖小学、初中、高中
（含中专和职高）全学龄段的无人机
专业赛事；大赛旨在提升青少年的动
手动脑能力，激发青少年探索航空未
来的创造力与想象力，促进青少年人
工智能学习的积极性。

本报记者 田凯平 摄

逐梦空天

“听讲我们村的村史馆建好了，走，去看
看！”8月19日晚6时许，吃过晚饭的霍山县
磨子潭镇龙井冲村村民代少霞，和邻居一
起走进了离家不远的村史馆，透过一幅幅
泛黄的老照片、一件件厚重的展品，感受着
这个小村庄的历史变迁、华丽蝶变。

村史馆位于龙井冲村游客服务中心，穿
过一楼的霍货有名乡村振兴馆，沿着楼梯
便来到了二楼的村史馆。“整个场馆大约
200平方米，面积虽然不大，却承载了乡村
的历史变迁、文化传承和奋斗历程。”磨子
潭镇党委副书记胡婷婷告诉记者，为全方
位宣传展示龙井冲村，加快和美乡村建设，
龙井冲村村史馆于今年5月开工建设，历时
3个月，至8月上旬建成开放。漫步于村史馆
内，仿佛翻开了一本厚重的历史书，三大板
块分别展陈了龙井冲村的总体村情、“四次
蝶变”的发展历程和如今该村“五大振兴”
的相关情况。其中“四次蝶变”分别以1932
年红27军突破黑虎尖、1954年佛子岭水库
建成、2013年佛子岭库区和磨子潭库区实
施网箱拆除及2015年大别山旅游扶贫快速
通道和龙井冲大桥建成开通、2022年抽水
蓄能项目开工为时间节点，展示了龙井冲
村经历的四次重要蝶变。

龙井冲村，位于佛子岭水库上游，磨子
潭水库下游，地理位置优越，交通便捷，辖
12个村民组，303户，1129人，村域总面积
7 . 35平方公里。1954年，佛子岭水库建成
后，龙井冲村村民进入以打渔为生的生活
时代，渔船、牛笠、渔网成了每家每户必备
的物件，在长达五十多年的打渔历史中创造出了独具特色的“渔文
化”。

“2013年，佛子岭库区和磨子潭库区实施网箱拆除，渔民一度
陷入困境和迷茫之中。两年后，伴随着大别山旅游扶贫快速通道和
龙井冲大桥的建成通车，该村寻找到了发展的新路径。”据胡婷婷
介绍，凭借着湖光山色的自然美景，龙井冲村以乡村旅游、农家乐
休闲娱乐为突破点，大力发展旅游服务业，打造出一条民宿集聚的
渔乡风情街，走出了一条独具特色的旅游发展之路，曾经的渔民在
家门口吃上了“旅游饭”。经过这些年的发展，如今，该村年接待游
客达20万人次，旅游综合收入约5000万元。

村史馆让乡村有了记忆,让村民有了去处,让文化有了寄托，
也见证了时代的发展。“你看，这两张照片形成了龙井冲村中心区
域新貌和旧貌的鲜明对比，原来不起眼的小村庄如今变成了‘网红
打卡点’。”指着村史馆内的两张新老照片，胡婷婷讲解道。她告诉
记者，村民们对兴建村史馆非常支持，不少村民将家中收藏的老照
片“贡献”给了村史馆。“后期，我
们将不断丰富展陈内容，把村史
馆作为开展宣传教育、文化活动
的重要基地，为丰富群众精神文
化生活、推动乡村振兴注入强大
正能量。”胡婷婷说。
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前段时间正值高温天气，霍
邱县临淮岗镇双门村有群众反映
自家的电压不稳定，影响生活用
电，部分电器不能正常使用，希望
有关部门尽快解决。为了解具体
情况，效能督查人员进行了实地
查看。

村民王长林家住霍邱县临淮
岗镇双门村，虽然孩子在外打工，
家里只有老两口，但家里家电可
是一样不少。尤其是到了夏天，空
调、电扇、洗衣机、冰箱、冰柜全都
用上了。这本来是一件幸福的事，
但由于电压不稳导致电器不能正
常使用，王长林感到非常烦恼。

“抽水机抽不起来，要是其他电器
都开就带不起来了，空调也不照，
外机不转。”

因电压不稳给生活带来不便

影响的不止王长林一家，双门村
里二组大约几十户都存在这个问
题。霍邱县临淮岗镇双门村相关
负责人了解到群众诉求后对此非
常重视，立即联系供电部门对村
供电线路、电压等相关情况进行
了摸排。

双门村党支部书记蔡庆山
说：“群众反映过以后，我们经过
跟镇供电部门联系入户排查，了
解情况，初步确定农户加大农田
灌溉用电增加，导致部分地区电
压低。”

原来，诉求人所用台区为双
门村四台区配变，配变至诉求人
住房的线路大概在 5 0 0米，为
220V线路。2023年夏季用电高峰
期间，出现过短时、局部到户低电
压现象。去年底，霍邱县供电公司

安排属地临准供电所对里二组线
路进行改造，重新架设400V线
路。群众这次反映后，供电公司立
即组织技术人员对其进行改造，
新线路启用后电压在合理范围
内。

双门村党支部书记蔡庆山
说：“经过跟供电公司沟通，及时
更换老旧线路，更换后完全解决
了群众用电问题，目前群众非常
满意。”

（下转四版）

解忧排难在一线 效能提速践民盼
本报记者 毛婧婧

效效能能观观察察
六六安安市市直直工工委委主主办办
投投诉诉电电话话 33337700555555
助助企企热热线线 22331111111100

习近平在接见第33届奥运会中国体育代表团时强调

戒 骄 戒 躁 再 接 再 厉
为建设体育强国再立新功
赵乐际王沪宁蔡奇李希韩正参加接见

（全文详见四版）

本报讯（记者 齐
盈娣）8月19日，市委书
记方正主持召开市委常
委会会议暨市委理论学
习中心组学习会，深入
学习贯彻党的二十届三
中全会精神和习近平总
书记关于基层治理的重
要论述，着力提升基层
社会治理工作效能，扎
实推进基层治理体系和
治理能力现代化建设；
听取市委社会工作部组
建以来工作开展情况汇
报，研究安排下步重点
工作。

会议指出，党的二
十届三中全会提出要健
全社会治理体系，健全
社会工作体制机制，对
基层社会治理工作提出
了新的更高要求。要深
入学习领会，把做好社
会工作作为提升基层社
会治理能力现代化水平
的重要抓手，推动基层
治理工作取得实效，为
六安现代化建设创造更
加和谐稳定的社会环
境。

会议要求，要强化
党建引领基层治理，树
牢大抓基层、大抓乡镇
（街道）和村（社区）的意
识，不断提升基层党组
织的政治功能和组织功
能，发挥党组织战斗堡
垒作用和党员先锋模范
作用，运用好新时代“枫
桥经验”，不断提升基层
社会治理水平。要加快
推动信访工作法治化，
落实好《信访工作条例》
和《关于着力推进信访
工作法治化的意见》，真
正将信访工作纳入法治
化轨道。要健全群众合

理诉求解决机制，坚持民有所呼、我有所应，民有所盼、我有所为，及
时有效解决群众合理诉求，持续开展“小切口”民生问题专项整治，做
到回应一个诉求、解决一类问题、提升一个领域。要加强基层治理队
伍建设，高度重视乡村干部队伍建设，不断夯实社区工作力量，充分
发挥志愿者独特优势。要切实为基层减负，不折不扣贯彻落实《整治
形式主义为基层减负若干规定》，坚持以上率下，弘扬务实作风，推动
基层减负工作走深走实。要健全基层治理工作格局，完善工作机制，
强化任务统筹，形成工作合力。

会议强调，各级党委社会工作部要提高政治站位，把社会工作放
在全市整体工作的全局中来思考、谋划、定位，拉高工作标杆，加强工
作研究，聚焦工作重点，把精力集中到服务群众上，把功夫下到狠抓
落实上，力争形成可复制可推广的有益工作经验。
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本报讯（记者 齐盈娣）8月19日，市委书记方正主持召开市委
常委会会议暨市委统一战线工作领导小组会议，学习贯彻习近平总
书记关于加强和改进民族工作的重要思想、关于宗教工作的重要论述，
听取全市民族宗教工作情况和中央及省委贯彻中央民族工作会议精神
检查暨宗教工作督查反馈意见整改情况汇报，部署安排下步工作。

会议指出，做好民族宗教工作意义重大、责任重大。要深入学习贯
彻习近平总书记关于加强和改进民族工作的重要思想、关于宗教工作的
重要论述，以铸牢中华民族共同体意识作为新时代党的民族工作主线，
坚持宗教中国化方向，不断推动民族宗教工作高质量发展。

会议强调，党的二十届三中全会《决定》，就民族宗教工作作出了
部署。要认真贯彻《决定》相关要求，加强党对民族宗教工作的领导，
推动党中央决策部署及省委工作要求落地落实，努力开创我市民族
宗教工作新局面。各级党委（党组）要认真落实主体责任，切实发挥党
委统一战线工作领导小组统筹抓总作用，聚焦民族宗教工作存在的
问题，着力防范化解民族宗教领域风险隐患，持续推动民族和睦、宗
教和顺、社会和谐。要坚持问题导向，全面梳理中央及省委督查反馈
问题整改落实情况，及时查漏补缺，强化问题整改，巩固整改成效。

持续推动民族和睦
宗教和顺社会和谐

市委常委会会议暨市委统一战线工
作领导小组会议强调

本报讯（记者 李珊珊）劳动者享有哪些职业卫生保护权利？粉
尘作业劳动者应佩戴什么防护用品……日前，在舒城县疾控中心设
置的职业健康素养监测调查点，随着第一位美团外卖配送员的职业
健康素养监测调查个人问卷的提交，标志着我市第三产业重点人群
职业健康素养监测工作正式启动。

自2022年起，我市持续开展第二产业重点人群监测，今年是首
次对第三产业的重点人群进行职业健康素养监测。本次调查行业涵
盖医疗卫生、教育、环境卫生、交通运输、快递和外卖配送等重点行业
一线工作者，通过问卷填写的方式，掌握重点人群职业健康素养水
平，摸清行业领域主要健康危害因素，为今后开展有针对性的干预活
动和制定职业健康相关政策提供科学依据。

为确保监测数据的准确性和调查的规范性，市疾控中心职业病防治
人员全程参与调查质控工作。并针对不同岗位的职业病危害特点，进行个
人防护知识普及，提高劳动者职业病防护技能，降低职业病危害风险。

截至目前，金安区、霍山县和霍邱县的第二产业重点人群监测任
务已经完成，舒城县第三产业监测工作正在有序推进。

第三产业重点人群
职业健康素养监测启动

本报讯 (李斌 记者 黄雪
彦)安徽省灾害风险智能监控项目
全省803个点位，涉及六安市点
位100个，截至7月31日，项目前
端点位建设完成100处，完成率
100%，点位接入平台100处，完
成率100%。至此，我市在全省
率先完成预警指挥能力提升项目
建设。

强化研判早启动。7月9日，
市应急局组织项目监理单位、审
计单位以及承建单位召开项目专
项启动会议，对工程质量、施工
安全、建设标准及时间进度进行
安排。要求强化时间节点意识，
对照既定目标任务，加快项目建

设步伐，保质保量完成建设任
务。

对照标准严督导。前端点位
实施过程中，市应急局对点位施
工进度全程跟踪，多次现场巡
检，宣贯高标准建设意识，监理
单位对各点位施工工序采取全程
旁站监理，对质量、进度、安全
三个方面严格把控，承建单位合
理分配施工队伍，每点位均配备
安全员及管理人员，严格落实高
标准建设要求。

克服困难保安全。在项目推
进过程中，恰逢暴雨、台风及高
温等恶劣天气。为克服天气带来
的困难，7月19日，市应急局再

次召开进度调度会，要求承建方
在保证安全生产的前提下，增加
施工人员，合理调配施工时间，
以应对恶劣天气带来的不利影
响，确保项目如期完成。

创新方式强管理。承建单位
六安铁塔公司引入了精细化管理
模式，针对本项目专项研发了管
理系统，直观展示工程进度情
况、工艺工序质量以及安全管
理，在确保进度的同时保证了项
目的安全生产和规范性。监理单
位采用自主研发协同云平台及
GSFI点位管理平台等信息化手
段，强化项目多维管控，规范项
目建设流程。

我市在全省率先完成
预警指挥能力提升项目建设
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